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No dia 10 de agosto de 2015, o Cônsul Geral Takahiro Nakamae participou da cerimônia de 
abertura do Simpósio Internacional de Língua Japonesa como Língua Global, organizado pela 

Universidade de São Paulo. 【http://ejhib2015.com/br/】 

O objetivo do evento é oferecer lócus de discussão sobre a língua, literatura e cultura japonesa 
no contexto global para fortalecimento do intercâmbio acadêmico dos dois países. 

Em sua mensagem, o Cônsul Geral parabenizou a Universidade de São Paulo não somente pela 
realização deste inédito Simpósio, mas também reconheceu a relevância desta instituição por 
oferecer o único curso de pós-graduação no país, na área de língua japonesa. 
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        Primeiramente, agradeço imensamente o convite para participar da Cerimônia de Abertura 
deste inédito e importante Simpósio. Apresento minhas sinceras congratulações pela realização 
deste evento e manifesto minha admiração e respeito a todos os integrantes do Comitê 
Organizador do Simpósio Internacional de Língua Japonesa como Língua Global. 

        Este ano celebram-se os 120 anos de Tratado de Amizade, Comércio e Navegação Brasil-
Japão, os 100 anos de instalação do Consulado Geral do Japão em São Paulo e além disto, o 
aniversário de 100 anos de estabelecimento da Escola Japonesa no Brasil.  Neste memorável 
ano, a realização do Simpósio assume grande importância e relevância pois reafirma a 
consolidação da língua japonesa no contexto plurilíngue brasileiro. A Escola Japonesa Taisho é 
considerada a primeira escola fundamental japonesa no Brasil, sendo a sua fundação datada de 
julho de 1915. Há também notáveis casos de Escolas Japonesas que evoluíram para escolas 
brasileiras. Este ano, em comemoração aos 100 anos de instalação de nosso Consulado, concedi 
o Diploma de Reconhecimento do Cônsul Geral do Japão em São Paulo a 07 escolas da rede 
estadual de ensino e a 19 escolas particulares, pela contribuição na promoção dos estudos 
japoneses, ao implementar o curso de língua japonesa, em suas instituições. 

        No âmbito do ensino superior, devo mencionar o patamar relevante ocupado pela 
Universidade de São Paulo, pois é a única instituição a oferecer um curso de pós-graduação em 
língua japonesa, em nível de mestrado. Soube que o programa de doutorado já está em processo 
de implementação e aproveito para desejar que isto se concretize em breve. Também é de meu 
conhecimento que esta conceituada Universidade tem se destacado pela contribuição ao 
desenvolvimento dos estudos japoneses no Brasil, através das inúmeras pesquisas realizadas na 
área de língua japonesa. 

        A língua japonesa não é uma prerrogativa para os descendentes e tem sido largamente 
procurada pelo público geral brasileiro por interesse puramente cultural. A realização do 
Simpósio, demonstra a relevância da língua japonesa como uma das línguas asiáticas mais 
estudadas, em um contexto multicultural brasileiro. 

        Eu tenho a ardente expectativa de que o estudo da língua japonesa continuará crescendo e 
a difusão da cultura japonesa continuará se consolidando permanentemente, devido aos 
esforços dos valorosos estudiosos da língua japonesa e instituições como a USP, UNICAMP, 
UNESP entre outros. Por fim, gostaria de desejar grande sucesso e êxito a todos os envolvidos 
neste Simpósio e que este resulte em novas pesquisas e aprofundamento do entendimento 
mútuo. 

        Muito obrigado! 


